

# EL DEFENSOR DE CUENCA

La correspondencia del periódico dirijase a la Imprenta

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

NUMERO SUELTO 15 CTS. — Anuncios según tarifa

Director Propietario

**DON DIMAS DE MADARIAGA**

Diputado a Cortes

Semanario de Acción Social Católica y de Información regional

AÑO VI NÚM. 210

Sábado 4 de Enero de 1936

Administración: PARQUE DE CANALEJAS, 11, Tel. 167

FRANCO CENSURADO

## Un triunfo del Sindicalismo cristiano

El Sindicalismo cristiano se extiende por España.—Cuenta con 276.000 afiliados.—Ya la hegemonía de las masas obreras no la tiene el Socialismo.—Y su directiva, ante una posible derrota por la C. E. S. O., ordena a sus sindicatos la no inscripción en el Censo electoral social.—El Sindicalismo cristiano de la provincia de Cuenca, defensor de los derechos del proletariado campesino, da a éste lo que le deniega el Socialismo y los inscribe en el Censo y merced a eso hoy, el obrero del campo, de Cuenca y su provincia, puede defender sus derechos del abuso de los patronos por medio de los cinco Vocales vencedores proclamados en las últimas elecciones a Jurados mixtos del trabajo rural.—¡Obreros, cuando el Socialismo os abandona y os engaña. El Sindicalismo cristiano sale por vuestros fueros!

¡Gracias a Dios no es un ensueño, es una realidad tangible! El Sindicalismo Cristiano llegó a Cuenca y su provincia. Y le saludamos con efusión, porque, su aparición en esta tierra conque, apunta una nueva etapa de gloria y dignificación en la historia de nuestro proletariado. ¡Bien venido seas a nuestro suelo!

Con labor callada, pero tenaz, el Sindicalismo católico ha ido desenraizando el árbol ponsoñoso del marxismo—que en nuestra tierra crecía mecido por las auras de la halagadora promesa—, abriéndose brecha entre las obreras masas.

El socialismo apenas si cuenta con prosélitos en la provincia. Su vida, desde que cayó el deplorable bienio, se extinguió. Fué suficiente que el obrero recobrase su libertad, oprimida y secuestrada por la tiranía marxista, para que las Casas del Pueblo quedaran desiertas. El Censo electoral social ha venido a desenmascarar la farsa socialista. Infinidad de aquéllas han

sido clausuradas, porque sus afiliados ningún interés mostraron en que subsistiesen. ¡Estaban asqueados!

Y es que los hijos de nuestro agro son honrados, profundamente honrados, y no se prestan al cubileteo del socialismo. Los hijos del trabajo despertaron a la luz del gobierno de sus dirigentes y se percataron de su astucia y del engaño. Se convencieron de que, los que se apellidan sus redentores, buscan la cooperación del proletariado, al socaire de la reivindicación, para encaramarse a las alturas del poder y vivir la vida placentera; mientras que el obrero, con su triunfo, no aguarda sino la argolla del esclavo, que en vano luchara por romperla.

El Sindicalismo cristiano es el único amparo del trabajador. Su actuación es límpida y transparente. No busca el proselitismo para encumbrarse y su programa no sufre a los «vividores» de oficio. Por eso el proletariado lo busca, antes que alistarse en las filas del marxismo.

El Sindicalismo cristiano apenas si cuenta tres meses de existencia en la provincia y ya sintió arrestos para la lucha. Y se inscribió en el Censo electoral social. Es el cachorro a quien no le intimidan los jabalíes de la flora marxista y con los que estaba dispuesto a ganar palmo a palmo y dedo a dedo la hegemonía de que venían disfrutando.

Y llegó la hora de la pelea, y el enemigo huyó confesando la derrota con su huida. ¡Que no en vano sus directores le ordenaron la retirada! ¡Lo que va de ayer a hoy! En nuestra provincia ya no tiene el socialismo las vocalías de Trabajo Rural; hoy están en manos del nuevo Sindicalismo cristiano.

¡El socialismo dejó al obrero campesino indefenso, y el Sindicalismo cristiano empuña la bandera de la justicia social en pro de los derechos de los hijos de nuestro agro!

¡¡Campesinos, no olvidéis quiénes son vuestros verdaderos defensores!!

## AÑO NUEVO

### VIDA NUEVA

Casi no vale la pena del comentario. Pero el periódico no tiene más remedio que recoger la nota de actualidad, el latido más vivo de opinión para estamparlo en sus páginas. Y no cabe duda de que el español de hoy es—si juzgamos por el interés que se toma en el navajeo de las alturas gubernamentales—el animal político de que habla Aristóteles.

Pero... ¡la verdad! ¿Creen ustedes que merece lo que está su cediendo que perdamos mucho tiempo en el comentario intrascendente?

Al gobiernito de anteaer sucede otro más pequeñito aún y más nutrido de esa clase de hombres, sin consecuencia en su conducta, sin firmeza de ideas, sin cariño a sus convicciones, que circulan por la vida dispuestos a dejarse en las zarzas del camino jirones del alma, con tal de satisfacer al cuerpo, de halagar su vanidad aunque les cueste el prestigio, de satisfacer su ambición aun a costa de deslealtades, de echar la garra a una dádiva del favor—cartera ministerial, gobierno civil, alcaldía (los hay de todos los calibres)—sea como sea.

Son los epicúreos de hoy. Los que creen que en el mundo no hay nada que valga más que la fanfarría y la calderilla.

Ahora, que si la sociedad tuviese instinto de conservación, si se diese perfecta cuenta de lo que arriesga al desprestigiar los valores morales, cuando se encontrase en su camino con uno de estos señoritos golfos que todo lo posponen a su *vamos tirandismo*, les negaría el saludo y rehusaría su trato.

Vayan repasando uno por uno a los hombres de la situación actual y verán qué balance tan digno.

Pero hay que creer la nota oficial: «El Gobierno actual obedece, como principios fundamentales, a los de democracia, de libertad, de justicia y de sistema parlamentario».

¡De democracia! ¡De sistema parlamentario!

Ya lo saben ustedes. Democracia y sistema parlamentario no es lo que creían. Es eso.

¡Con vilipendio ha terminado el 1935! ¡Esperamos que el año nuevo nos traiga política nueva; porque si no... habrá que decir con el Tío Roque de Gabriel y Galán.

«¡Vuelve Triguera...!  
¡Vuelve Temeraria...!»

### SERA MEJOR HABLAR DEL CINE

Fué allá por el mes de junio último. En estas mismas columnas hacíamos un llamamiento para fijar la atención de las gentes sobre una empresa cinematográfica que se constituía en Madrid. Su nombre era, y es, Ediciones Cinematográficas Españolas, su finalidad, la producción y explotación de películas de sentido españolista y moral. Era una obra más de la Confederación Católica de Padres de Familia, asustada de los estragos que está haciendo la pantalla en la conciencia y en la conducta de los jóvenes.

Se pedía la suscripción de acciones. Es necesario—decíamos—que todos los que tengan unas pesetas y un poco de sentido de su responsabilidad acudan a suscribir las que quedan. Porque es muy probable el beneficio industrial; pero lo que es seguro, es el beneficio social. Un campo más para la acción. El que pueda dar un golpe de azadón y no lo haga, que no se queje después.

Como el sistema de llamada periódica no suele ser muy eficaz, hubo alguien que tomó a su cargo el papel poco airoso de atracador, y eligiendo veinte personas de holgura económica de aquí, cuya lista tenemos, se dirigió a ellas sable en mano. Sólo

cuatro respondieron suscribiendo 28 acciones de la E. C. E. ¡Que Dios se lo premie y a los demás no lo demande!

Aquel esfuerzo de junio ha fructificado hoy ya con la primera realidad. En Rialto se estrenó el lunes último la primera producción «El 113». El próximo día 6 se estrenará aquí.

Impulsemos todos estos intentos magníficos de moralización del cinematógrafo. Hoy tenemos ya la producción de CIFESA controlada por E. C. E. y esta primera película «El 113» un éxito sin precedentes, según un periódico de Madrid, en que triunfa la técnica moderna, el espíritu español y el arte del gran Vilches y de Virginia Zuri.

## Gil Robles en Cuenca

Como ya anunciamos en la sección de última hora del pasado número, el acto de propaganda que el Sr. Gil Robles dará en Cuenca tendrá lugar el día 22 de este mes a las doce de la mañana en los teatros Cervantes y Royal.

Los pueblos han empezado ya la demanda de localidades, lo que se advierte a todos para que con tiempo pidan las que necesiten, pues dada la enorme afluencia de entusiastas del Jefe que se espera, es posible que pronto queden totalmente agotadas.

Respecto al otro acto que el mismo Sr. Gil Robles deseaba celebrar en Tarancón aquel día por la tarde, parece que ha surgido alguna dificultad. El Comité provincial, no obstante, continúa trabajando para orillarla.

¡¡Donativos para la propaganda!!

## ¡Alerta! El plan no es de hoy

Hace unos meses publicó Mauricio Karl un libro, interesantísimo como todos los suyos, titulado *Asesinos de España*, para convencer a los españoles de que la Masonería labora por el triunfo de la revolución en nuestra Patria.

¿Cuál es el procedimiento?  
Para que conozcamos la acertada previsión del valiente escritor, publicamos a continuación un fragmento de del libro, a fin de que estemos alerta, y trabajemos decididamente, oponiendo nuestras actividades al desarrollo de un plan que sumiría a España en un estado semejante al de México o Rusia.

Decía Mauricio Karl: «Frente Nívico, Frente común o como quiera llamarsele, es la consigna masonica para todas las fuerzas políticas de la Anti-España. Sin dejar ni por un momento

de recomponer el aparato revolucionario o sea: la organización ilegal que dirige la Alianza Obrera, se desarrollará paralelamente una interesante y complicada maniobra política. Su finalidad consiste en apoderarse del Poder, y desde allí, hacer la auténtica Revolución. Los más moderados se conforman con una Revolución a la mejicana; pero el resto no pide más que... ¡la implantación de la República Federal Social; es decir, ¡la República Soviética!

El fin político del plan consiste en llegar a las próximas elecciones, y hacer votar unidos a los de Martínez Barrio, Azaña, Sánchez Román y a todos los mísculos partidos republicanos con la Esquerda, socialistas y comunistas de todas las tendencias. La C. N. T. es todavía una in-

## CLINICA DEL DR. LUQUE

Sanatorio especial para la mujer, con internado para embarazadas y operadas, atendidos por Religiosas de San Vicente de Paul.

Rayos X—Diatermia—Onda corta y extra corta—Radium—Luz ultravioleta—Rayos infrarrojos—Metabolismo basal—Laboratorio de análisis—Quirófanos Séptico y Aseptico—Operaciones—Partos.

Habitaciones desde 15 pesetas día para enfermas. Estancias para los familiares y acompañantes. Capilla. Comedor. Teléfono para comunicar con toda España desde la habitación de la enferma. Terrazas. Jardín.

Avenida de Pablo Iglesias, núm. 55  
(Junto al Stadium Metropolitano)

Teléfonos 42.390—42.399 MADRID

cognita, aunque se espera que si ple hoy, al pié de la letra, casi todas las gestiones del ministro de la Gobernación (era entonces Portela Valladés) logran eliminar la influencia de la F. A. I., Pestaña, Pelro y sus «reintistas» volcarán los votos sindicalistas en las urnas de las izquierdas.

También se apoyan en que los vascos y la Liga fraccionan las fuerzas de derechas en Vizcaya y Cataluña.

Si con todo no logran mayoría, cuentan con un recurso supremo: La alianza electoral de la Ceda y el Partido Radical será la única fuerza que les discuta el triunfo dentro del régimen, esta alianza (deducen con acierto) será esencialmente beneficiosa para el Partido Radical. La opinión pública, más polarizada cada día por partidos extremos, derrota a los radicales por una mayoría absoluta. Es decir, que muchas de sus actas se obtendrán con votos de derechas auténticas, en virtud del pacto Lerroux Gil Robles.

En el momento decisivo, una masa de diputados radicales, por «motivos de conciencia... política», realizará un deslizamiento hacia la izquierda, con Guerra del Río y Mendizábal al frente; los cuales no se marcharon con Martínez Barrio cuando intentó la misma maniobra. Tanto Guerra del Río como Mendizábal quedaron dentro del partido radical para reproducir la operación. Como ven los lectores, se cum-

do lo que Mauricio Karl predijo hace unos meses. ¿Y hay quien vive alegre y confiado?

## Dr. Trófilo Alvarez

OCULISTA

CONSULTA DIARIA DE 10 A 12

Mariano Catalina, 55

CUENCA

## Dr. García Cubertoret

(Del Hospital de la Cruz Roja)

Cirugía y Aparato digestivo

Consulta de 10 a 12 y de 5 a 7

Plaza de Cánovas, 9, 2.º - CUENCA

## Magnífica

Instalación de Cunicultura, SE VENDE. Informes: Relojería NOTARIO.